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ATA DA QUINQUAGÉSIMA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE 1 

PESQUISA E PÓS-GRADUAÇÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DOS VALES DO 2 

JEQUITINHONHA E MUCURI ************************************************ 3 

Aos dezoito dias do mês de setembro de dois mil dezoito, às quatorze horas, reuniu-se na sala 4 

de reuniões dos Órgãos Colegiados Superiores, sob a presidência do Prof. Leandro Silva 5 

Marques, o Conselho de Pesquisa e Pós-graduação. Estiveram presentes os conselheiros 6 

Virgínia Geralda Batista (Diretora de Pós-Graduação Eventual), André Rodrigo Rech (Diretor 7 

de Pesquisa), Alexandre Soares dos Santos (PPGBiocomb), Ana Cristina Pereira Lage 8 

(PPGCH), Ana Terezinha Marques Mesquita (PPGOdonto), Edneila Rodrigues Chaves 9 

(PPGER), Rosane Luzia de Souza Morais (PPGSaSA), Josimar Rodrigues Oliveira (TAE), 10 

Leandro Rodrigues de Lemos (PPGQui), Luciana de Michelis Mendonça (PPGReab), Márcio 11 

Leles Romarco de Oliveira (PPGCFlor), Márcio Schmiele (PPGCTA), Marcus Alvarenga 12 

Soares (PPGPV), Maurício Soares Barbosa (NITEC), Hernando Baggio Filho (PPGGeo), 13 

Sandro Luiz Barbosa dos Santos (PPGCiFarm), Thamyres Sabrina Gonçalves (Discente) e 14 

Thiago Santos (PPGBA). Por meio de videoconferência com o campus do Mucuri participaram 15 

os professores Nolmar Melo de Souza (PROFMAT), Jairo Lisboa Rodrigues (PMPGQ) e 16 

Alessandra de Paula Carli (PPGTAS). Os conselheiros Fernando Júnio de Miranda (CICT), 17 

Márcia Vitória Santos (PPGZoo), Marco Fabrício Dias Peixoto (PMPGCF) e Wellington de 18 

Oliveira (PPGEnSa) não justificaram suas ausências. Os conselheiros Marcus Vinícius 19 

Carvalho Guelpeli (PPGED) e Geórgia de Barros Fernandes (PPGAP) justificaram suas 20 

ausências. Com a palavra, o presidente cumprimentou a todos e iniciou a reunião realizando 21 

uma apresentação sobre a “Pós-Graduação na UFVJM” no qual fez uma abordagem sobre o 22 

panorama nacional da pós-graduação frente aos “cortes” oriundos da PEC 241/16, passando 23 

para análise da pós-graduação na UFVJM desde o seu primeiro programa em 2005 até a 24 

presente data. Na sequência apresentou o Relatório de Atividades da PRPPG (2017 a 2018) e 25 

destacou as principais ações desenvolvidas neste último ano. Informou ainda que conseguiu 26 

junto à Reitoria a suplementação de recursos de custeio, conforme informado nos documentos 27 

expedidos. APROVAÇÃO DA ATA: a ata da 57ª reunião ordinária foi aprovada por 28 

unanimidade. Na sequência passou-se à leitura dos DOCUMENTOS EXPEDIDOS: 1. 29 

Memorando nº 364/2018/PRPPG – Suplementação de Recurso destinado aos PPG’s; 2. 30 

Memorando nº 365/2018/PRPPG – Suplementação de Recurso destinado ao PROAPP; 3. E-31 

mail da Dirpe - Chamada para reunião referente à manutenção de equipamentos com recursos 32 

da PRPPG. DOCUMENTOS RECEBIDOS: 1. Ofício SN/NucLi/2018 – aplicação do TOEFL 33 

para os pós-graduandos. 2. E-mail do TAE Josimar Oliveira – Demanda SIGA PESQUISA. O 34 

conselheiros Josimar Oliveira considerando a resposta da Direção de Pesquisa contida no 35 

documento solicitou que a PRPPG verificasse a possibilidade de utilização do SigPorj do MEC 36 

como uma alternativa. O prof. André informou que o SigProj possui funcionalidades prós e 37 

contras quando analisado ao escopo de projeto que são submetidos à Diretoria de Pesquisa. 38 

Entende que o ideal seria o registro via SIGA, mas que depende da Diretoria de Tecnologia da 39 

Informação para as adequações. O prof. Leandro sugere que se promovam novas reuniões, 40 

envolvendo a DTI, para que se consiga solucionar este impasse. 3. Ofício nº06/2018 do 41 

PPGTAS – Distribuição de recursos PRPPG. 4. Ofício nº07/2018 do PPGTAS – Distribuição 42 

de bolsas da PRPPG. Dando continuidade passou-se à seção HOMOLOGAR: 43 

1.Credenciamento de docentes no PPGZoo (Memorando nº020/2018/PPGZoo). Por 44 

unanimidade foi homologado o credenciamento no quadro permanente de docentes os 45 

professores Cláudia Braga Pereira Bento, Lucas Verardo Lima, Jeanne Broch Siqueira e 46 

Janaína Azevedo Martuscello, e no quadro de colaborador a docente Marcela Azevedo 47 

Magalhães. O prof. Leandro solicitou a todos coordenadores que atentassem à transparência e 48 

aos critérios de credenciamento/descredenciamento. 2. Resolução nº003 do PPGTAS – Dispõe 49 
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sobre o credenciamento e recredenciamento de professores. A referida resolução foi aprovada 50 

por unanimidade. 3. Criação da disciplina Métodos em Tecnologia da Madeira no PPGCF 51 

(Memorando 10/2018-PPGCF). Foi aprovada por unanimidade. 4. Atas de defesas dos 52 

Programas de Pós-Graduação em Pós-Graduação stricto sensu, nível mestrado: PPG em 53 

Biologia Animal: Riccelly Cristina Alcantara Monteiro; PPG em Ciências Farmacêuticas: 54 

Amanda Escobar Teixeira; PPG em Ciências Humanas: Júnia de Jesus Santos e Nicele 55 

Aparecida de Lima; PPG em Educação: Leila Maria Silva, Marluce Braz Duarte e Walice 56 

Soares Rodrigues; PPG em Ensino em Saúde: Renê Ferreira da Silva Junior; PPG em Química: 57 

Diego Francis Silva; PPG em Saúde, Sociedade e Ambiente: Aremita Aparecida Vieira dos 58 

Reis e Geraldo Magela Matos; PPG em Tecnologia, Ambiente e Sociedade: Amaury Gonçalves 59 

Costa, Ana Paula Rufino Santos e Gracimério José Guarneire; PPG em Odontologia: Glaciele 60 

Maria de Souza; Atas de curso cursos lato sensu: Residência em Fisioterapia na Saúde 61 

Coletiva: Alysson Geraldo Mendonça e Vanessa de Oliveira Fernandes; Residência 62 

Multiprofissional em Saúde do Idoso: Ariele Ferreira Pinto Coelho, Carolina Rodrigues 63 

Ribeiro, Daniele Maria Silva Viana, Danuza Maria Silva Viana, Felipe da Silva Fonseca, 64 

Gisele Aparecida Santos Correia de Melo, Juliana Nunes Costa Corgozinho, Renata Araújo da 65 

Cruz, Suele Santos de Almeida e Evandro Silveira de Oliveira. As atas foram homologadas por 66 

unanimidade. 5. Novo modelo da Ata de Defesa de Dissertação/Tese. Foi aprovado por 67 

unanimidade. 6. Novo Projeto Pedagógico do Curso de Especialização lato sensu em Ensino de 68 

Geografia. Foi aprovado por unanimidade. REFERENDAR: 1. Processo nº 69 

23086.003758/2018-30 - Edital nº35/2018 – Seleção de candidatos às vagas do PMPGCF. 70 

2018/2. Referendado por unanimidade. 2. Alteração da Instrução Normativa nº002-2018 da 71 

PRPPG. Referendado por unanimidade. 3. Atas de defesas dos Programas de Pós-72 

Graduação em Pós-Graduação stricto sensu, nível doutorado: PPG em Biocombustíveis: 73 

Caroline Salezzi Bonfá; Atas de defesas dos Programas de Pós-Graduação em Pós-74 

Graduação stricto sensu, nível mestrado: PPG em Ciências Farmacêuticas: Irma Danielle 75 

Rodrigues Pedro, PPG em Ciências Humanas: Iriene Ferraz de Souza e Taynara Ribeiro 76 

Pessôa; PPG em Educação: Marilene Coutinho de Souza Gonçalves; PPG em Reabilitação e 77 

Desempenho Funcional: Tamiris Campos Duarte; PPG em Zootecnia: Tatiana Marques 78 

Bittencourt. As atas foram referendadas por unanimidade. Dando continuidade iniciamos a 79 

ORDEM DO DIA: 1. Memorando nº 040/2018 e Papeleta nº 14/2018 do Consepe – 80 

representação do CPPG no Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão. O prof. Leandro fez 81 

a leitura do documento e destacou a importância da representação do CPPG junto ao 82 

CONSEPE. O prof. Thiago Santos se justificou, conforme já feito por e-mail, informando que 83 

não estava sendo comunicado pelo titular sobre a impossibilidade de comparecer às reuniões e 84 

ratificou que se fez presente em todas os momentos que foi convocado. Por unanimidade foram 85 

indicados e aprovados os nomes dos professores André Rodrigo Rech e Thiago Santos como 86 

representantes do CPPG no Consepe, na qualidade de titular e suplente respectivamente. 87 

Deliberação: oficializar a nova representação ao Consepe. 2. Foprop: Projeto Dia “C” da 88 

Ciência. O prof. Leandro solicitou que as coordenações dos programas de pós-graduação 89 

acessem a página da rede social do referido evento e que divulguem entre seus pares. Destacou 90 

que o referido evento é uma iniciativa do Colégio de Pró-Reitores de Pesquisa, Pós-Graduação 91 

e Inovação (COPROPI) da ANDIFES, e que tem por missão divulgar o impacto da Ciência 92 

para a nossa sociedade. Deliberação: Solicitou mobilização e engajamento dos PPGs para 93 

promover ações neste Dia “C” da Ciência que acontecerá em 17 de outubro. 3. Criação da 94 

Comissão Institucional Sistema Nacional de Gestão do Patrimônio Genético e do 95 

Conhecimento Tradicional Associado – SisGen. O prof. Leandro frisou a importância da 96 

criação desta comissão e informou que este assunto está sendo amplamente discutido em todas 97 

IFES. Ressaltou que na data de hoje o Fórum de Pró-Reitores de Pesquisa e Pós-Graduação 98 
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(FOPROP) está propondo um ofício dirigido ao Ministro Kassab e demais instâncias 99 

competentes para solicitar a prorrogação de prazo para o cadastramento das ICTs e projetos no 100 

SisGen. Na sequência passou a palavra ao prof. André Rech que esclareceu que o objetivo 101 

desta comissão será elaborar a Política Interna de Gerenciamento do SisGen, autenticação dos 102 

cadastros dos pesquisadores e verificação dos depósitos, buscando desta forma disciplinar e 103 

criar os procedimentos operacionais dentro da UFVJM. Após ampla discussão foi dado o 104 

seguinte encaminhamento: os conselheiros André Rodrigo Rech, Alessandra de Paula Carli e 105 

Maurício Soares Barbosa comporão inicialmente a referida comissão, em função do prazo para 106 

execução das atividades, não ficando prejudicada a adesão de novos membros à referida 107 

comissão. Por unanimidade a referida composição foi aprovada, para o período de quatro anos, 108 

tendo o prof. André Rech como o presidente. O prof. Leandro solicitou que os conselheiros 109 

divulguem a criação desta comissão entre seus pares. Deliberação: Lavrar portaria. 4. Nova 110 

Resolução que Dispõe sobre a reserva de vagas para pessoas negras (pretas e pardas), 111 

indígenas e com deficiência para ingresso nos curso de Pós-Graduação stricto sensu 112 

ofertadas pela UFVJM. O prof. Leandro passou a palavra à conselheira eventual Virgínia 113 

Batista que esclareceu alguns pontos que foram alterados e justificou que a antiga resolução 114 

deixou alguns pontos dúbios que foram percebidos na prática. A prof.ª Edneila Chaves chamou 115 

a atenção para o Art. 2º e após ampla discussão foi dada nova redação: “Os candidatos 116 

definidos nessa Resolução concorrerão concomitantemente às vagas destinadas à ampla 117 

concorrência, de acordo com a sua classificação no processo seletivo, e às vagas reservadas”. 118 

A referida resolução foi colocada em votação e aprovada por dezenove votos favoráveis e três 119 

abstenções. Deliberação: encaminhar ao Consepe para apreciação e aprovação. 5. Nova 120 

Resolução do Programa de Apoio à Participação em Eventos Técnico-Científicos 121 

(PROAPP) da PRPPG. O prof. Leandro passou a palavra ao prof. André que informou que a 122 

comissão deste programa há algum tempo tem sido questionada sobre aos critérios de 123 

distribuição do recurso e considerando os apontamentos realizados pela Auditoria Interna foi 124 

reeditada esta nova Resolução. O prof. Leandro destacou que o objetivo fim é apoiar aqueles 125 

envolvidos com a pós-graduação na divulgação dos seus trabalhos não limitando aos demais 126 

servidores que não estão envolvidos com a pós-graduação. O prof. Nolmar Souza solicitou que 127 

fosse definido uma distância mínima para o deslocamento rodoviário na alínea VI do art.6ª e 128 

após ampla discussão foi colocado em votação esta proposição. Por vinte votos contrários e 129 

duas abstenções foi rejeitada esta proposição. Na sequência foi colada em votação a referida 130 

resolução que foi aprovada com vinte e um votos favoráveis e um contrário. Deliberação: 131 

encaminhar ao Consepe para apreciação e aprovação. 6. Requerimento da discente Luiza 132 

Marina Esteves de Carvalho (PPGCF). O prof. Leandro relatou que a referida discente está 133 

participando de um Processo Administrativo Disciplinar Discente e por isso não conseguiu 134 

colar grau até que o mesmo seja apurado. Consequentemente não conseguiu apresentar à 135 

PRPPG o certificado de colação de grau. Diante do exposto requer a discente: 1) Que o prazo 136 

para apresentação da documentação necessária (certificado de colação de grau) para 137 

manutenção da matrícula seja prorrogado; e que 2) Que a mestranda seja mantida no programa 138 

realizando todas as atividades normalmente. O assunto foi discutido e colocado em votação. 139 

Com vinte votos favoráveis e duas abstenções as solicitações da discente foram deferidas. 140 

Deliberação: Oficializar a discente a decisão deste conselho. 7. Proposta de Resolução que 141 

dispõe sobre a utilização de equipamentos e espaço multiusuários da Pró-Reitoria de 142 

Pesquisa e Pós-Graduação da Universidade Federal dos Vales do Jequitinhonha e Mucuri 143 

– UFVJM. O prof. Leandro passou a palavra ao prof. André que informou que trata-se de uma 144 

demanda antiga da PRPPG e que a mesma inicialmente foi elaborada pelos TAEs que atuam 145 

nos laboratórios multiusuários e revisada, por ele, e pelos coordenadores dos destes 146 

laboratórios. Destacou ainda que a utilização destes espaços precisa ser disciplinada e 147 
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transparente e daí surgiu a necessidade desta resolução. Não havendo questionamento o 148 

documento foi colocado em votação. Por vinte e um votos favoráveis e uma abstenção a 149 

resolução foi aprovada. Deliberação: encaminhar ao Consepe para apreciação e aprovação. 150 

Nada mais havendo a tratar o Prof. Leandro Silva Marques agradeceu a presença de todos, 151 

momento em que declarou encerrada a sessão. Eu, Jean Carlo Laughton de Sousa, secretário do 152 

Conselho de Pesquisa e Pós-Graduação, lavrei a presente ata que vai devidamente assinada por 153 

mim e, se aprovada, será assinada pelo presidente deste conselho. Este documento é obtido por 154 

meio eletrônico digital, disponível no sítio eletrônico da PRPPG/UFVJM. Qualquer rasura 155 

significa fraude. A ressalva é feita pelo secretário da reunião mediante apostila. Diamantina, 156 

dezenove de setembro de dois mil e dezoito.***************************************** 157 
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